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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和4年第7回沖縄県議会(定例会)

12月09 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

1 17分 石原　朝子（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 知事公約について、１期目公約291施策、２期目の公約施策数と１期目８施策が完了し継
続して取組を推進しているとのことですが、現時点での公約施策の完了状況を伺う。

(2) 給食費の無償化について、知事として公約実現の目標年次について伺う。

(3) 普天間・辺野古新基地建設問題等に係るトークキャラバンを実施されたようですが、内容
と成果を伺う。

(4) 辺野古移設について、知事として久辺３区の皆さんとの意見交換を行ってきたのか伺う。

2 福祉・保健行政について

(1) 原油価格・物価高騰に対する県独自の支援について伺う。

(2) ウクライナ避難民に関する国などの動向と県内の受入れ状況、各部局等におけるウクライ
ナからの避難民に対する支援内容と実施状況を伺う。

(3) 里親契約解除事案発生後の児童相談所の再発防止に向けた取組状況を伺う。

(4) 高齢者虐待の現状と未然防止の対応、養護者支援について伺う。

(5) 小児の新型コロナワクチン接種取組状況を伺う。

(6) 12月１日は「世界エイズデー」ですが、本県のＨＩＶ感染者、エイズ患者、梅毒患者の状況
及び発生の予防と蔓延防止の取組について伺う。

3 土木行政について

(1) ２級河川である報得川河川整備について、知事就任から現在までの事業取組状況と次
年度の取組を伺う。

(2) ２級河川である報得川河川整備の遅れにより児童生徒の安全が確保されず、優良農地
や市街化整備等、八重瀬町のまちづくりに多大な影響を与えていると思うが、知事として
の見解を伺う。

4 高齢運転者による交通事故の対策について

(1) 65歳以上の運転者が原因となる交通人身事故状況と事故対策の取組を伺う。

(2) 運転免許の高齢者講習予約の約２か月待ちの原因と改善に向けた取組を伺う。

5 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和4年第7回沖縄県議会(定例会)

12月09 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

2 17分 仲村　家治（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 平和行政について

(1) 本年６月定例会で質問しました、（旧）私立開南中学校の調査の進捗状況はどうですか。

2 会計検査指摘事項について

(1) 那覇港管理組合に対する会計検査指摘事項の概要について

(2) 母体（県）として、今後どのような対応をするのか。

3 那覇港管理組合と那覇港振興協議会が行った要請について

(1) 要請内容と要請先と対応者について伺う。

(2) 那覇港管理組合議会が同様の意見書、決議書を可決したが内容は何か。

4 那覇港湾施設の浦添埠頭地区への移設について

(1) 2020年８月18日の沖縄県知事、那覇市長、浦添市長による三者会談の内容について

(2) 2021年５月の移設協議会（第27回）の概要について

(3) 2022年３月の移設協議会（第28回）の概要について

(4) 2022年10月の移設協議会（第29回）の概要について

5 那覇港湾施設に陸揚げされたオスプレイの陸路搬送を知事は提案しているが可能性の検
証等を行ってからの発言か伺う。

6 海の安心・安全について

(1) 知事が前回公約（2018年）に掲げた「マリンレジャーライフガード従事者の地位向上と支
援に取り組みます」についてですが、今回の知事選の政策集には載っていないがこの分
野は実現されたということか。

(2) 沖縄県の水難事故の現状（本年）が全国と比べてどのような状況にあるか、過去３年間の
データも含めて伺いたい。

(3) 改正された水難事故防止条例の第３条に「県の責務」が明記されているが、自然海岸の
管理者である県知事は責任を果たしてきたのか。

(4) 今年の水難事故に対して、知事公室、文化観光スポーツ部、土木建築部、県警本部がそ
れぞれどのような対策を行ったのか伺います。

7 サッカーワールドカップでの日本活躍の立役者であります、宮古伊良部島出身の祖父を持
つ堂安選手を沖縄県として表彰してはどうか伺う。
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一般質問通告表
令和4年第7回沖縄県議会(定例会)

12月09 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

3 17分 大浜　一郎（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 令和５年度沖縄振興予算の見通し及び県市長会、県町村会が国直轄振興予算増額を国
へ求めた要請行動への知事の見解について

(2) 日中首脳会談から見える台湾有事、尖閣諸島をめぐる外交対話への知事の所感につい
て

(3) 沖縄県と福建省との友好県省締結25周年の意義と今後の交流について

(4) キーン・ソード23における陸自与那国駐屯地の米軍共同使用について

(5) 南西諸島の空港、港湾を「特定重要拠点空港・港湾」に指定し集中的改修や整備、機能
強化を示した有識者会議報告について

(6) 陸自に沖縄防衛集団を創設するとした防衛省の検討方針について

(7) 米軍基地問題に関する全国トークキャラバンの展開はすれども、久辺３区住民とは対話し
ない知事の姿勢について

2 八重山地域の課題について

(1) 訪日クルーズ船再開及び石垣台北航空路線再開予定へ向けた県と石垣市のＣＩＱ体制、
検疫、感染防止対策等の協議について

(2) 畜産経営における課題解決について

ｱ 国の臨時措置としての「優良肉用子牛生産推進緊急対策事業」の期間延長の必要性及
び県独自の支援体制について

ｲ 繁殖基盤強化における、母牛、子牛の健康維持における損耗防止取組支援について 
(アイボメック駆虫薬、バイコックス、５種混合ワクチン、ＴＳＶ ３、初乳製剤等)

ｳ 配合飼料補塡金の交付及び輸送費補助等への施策対応について

ｴ 石垣港から牛（生体）の輸送における衛生管理、品質管理の対策強化について

ｵ 訪日インバウンド再開による水際防疫体制の徹底強化について

(3) 石垣島製糖工場新設に係る現況の取組状況について

(4) 第一航空の波照間就航が来年に延期になった現況把握と今後の対策について

3 観光行政について

(1) 全国旅行支援について

ｱ 県内における旅行支援クーポン利用状況及び選定対象業種等のマッチングについて

ｲ 年明け以降も継続される旅行支援クーポン電子化対策について

(2) 観光事業者、運輸事業者等の経営支援要請への実効性ある施策について

4 電力料金の2023年４月からの値上げについて

(1) 電力料金の大幅値上げによる県経済への影響について

(2) 電源構成の再エネ比率向上への具体的取組について

5 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和4年第7回沖縄県議会(定例会)

12月09 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

4 17分 又吉　清義（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 県民ひとしく安心・安全な飲料水に対する県の取組について

(1) 県の管理する浄水場において、北谷浄水場のＰＦＯＳ、ＰＦＯＡの値は他の地域と比べて
どのようになっているか伺う。

(2) 安心・安全な飲み水を提供するのに県企業局はどのような対策、取組を行っておられるか
伺う。

(3) 一日も早く北谷浄水場が他の県管理浄水場と同じレベルの飲料水となるためにはどうあ
るべきか、その解決策を伺う。

2 コロナ感染症対策について

(1) これまでのワクチン接種率と感染率について

ｱ 日本全国の４回目ワクチン接種率の高いベスト５の地域におけるコロナ感染率はどのよう
な状況となっているか伺う。

ｲ ４回目ワクチン接種率の一番低い県はどこの県で、コロナ感染率は全国何位か。

(2) 子供ワクチンや乳幼児・子供ワクチン接種を10月24日から取り組まれているとのことです
が、その対象年齢のコロナ感染者の重症化や致死率はインフルエンザと比較してどのよう
になっているか伺う。

(3) 平成29年から令和２年８月の60歳未満や60歳以上のインフルエンザ感染と比較して、令
和４年６月から８月頃にかけてのコロナ感染の第７波の重症化、致死率はよりどちらが危
険度は高いと財務省は11月７日に厚生労働省に対して社会保障をどのように提示した
か。

(4) 今県民に勧めているワクチンは全て治験中だとのことですが、間違いないか伺う。

(5) 治験中とは何を意味するのか、県はどのように解釈をしておられるか伺う。

(6) 教育現場や子供たちのマスク着用について、全く改善等が見られないが、その要因は何
が考えられるか伺う。

(7) 文部科学省初等中等教育局健康教育食育課より、令和４年11月29日に通達された新型
コロナウイルス感染症対策の基本的対処方針の変更等の内容について伺う。

ｱ 記１について伺う。

ｲ 記２について伺う。

ｳ 記３について伺う。

(8) 教育長は、マスク着用について、イギリスで行われた国葬の状況、今開催されているサッ
カーワールドカップの観戦状況等を踏まえ、どのように理解をしておられるか。

(9) コロナ感染後遺症や、ワクチン接種後遺症ではないかと考えられる県内の状況は、どのよ
うに把握をしているか伺う。

3 モノレール延伸に向けた県の考え方と取組を伺う。

4 我が党の代表質問との関連について



5

※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和4年第7回沖縄県議会(定例会)

12月09 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

5 17分 小渡　良太郎（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 沖縄振興について

(1) 現行の沖振の在り方が議論されている頃、「１人当たり県民所得の向上」が重要なテーマ
の一つとして取り上げられていた。新沖振がスタートし、また玉城県政の２期目として新た
なスタートを切った現況において、知事は「１人当たり県民所得の向上」について現状をど
のように捉え、またどのような手だてを講じるつもりか、詳細を伺う。

2 スポーツ行政について

(1) 来年2023年８月、沖縄県で「第19回ＦＩＢＡバスケットボールワールドカップ」が開催され
る。ただいま第22回サッカーワールドカップがカタールにおいて開催されており、各国代
表選手のパフォーマンスだけでなく開催国としての様々な取組やそれに対する是非等が
取り沙汰されているが、伝え聞くそれらと我が沖縄の現状を比較すると、果たして世界から
多くの観客を迎え入れるだけの状況が整えられるか疑問である。６月の一般質問でも現
状と今後の展望を伺ったが、知事選を終えて新たな県政がスタートした現段階において、
知事の大会開催に向けた意気込み及び６月以降の進捗を伺う。

3 教育行政について

(1) 高校生の自学自習のための学習環境整備について、コロナ禍により以前から自習等で活
用していた公共施設が軒並み利用制限もしくは禁止となり、また学校校舎内の設備につ
いてもクーラーがついている時間等の関係や定期テスト対策などにおける他学年の需要
の増加等で安定した自習の継続に難があり、場所の確保に苦慮しているという訴えがあっ
た。自学自習は、受験対策だけでなく元来個人の学びを深める上で重要かつ必要不可
欠な学習方法であり、その環境を確保することは希望どおりの進学のみならず学力の向
上にも大きく寄与する。県教委の見解と、今後の方針を伺う。

(2) 「ＤＸの推進」が国策に掲げられてからしばらくたち、学校教育現場においても様々な取
組がなされているかと思うが、導入されて間もない小学校における英語並びにプログラミ
ング教育について、現状と課題を伺う。

4 土木建築行政について

(1) 東部海浜開発について、新沖振下並びに玉城県政２期目における今後の具体的な展望
を伺う。

(2) 県が管轄する上水道施設の更新化について、現状と今後の整備計画等を伺う。

5 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和4年第7回沖縄県議会(定例会)

12月09 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

6 17分 新垣　淑豊（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 エネルギー政策について 
　せんだって発表された沖縄電力の39.3％の値上げ申請に対し、沖縄県にどのような影響
があると考えているか伺う。

2 子ども・子育て政策について
　給食費無償化について、今後の沖縄県としての取組について伺う。

3 職員の環境について伺う。

(1) 教職員の精神疾患による病休の発生率が15年ワーストである原因について伺う。

(2) 教職員の病気休職者及び代替者の人件費合計について伺う。

(3) 12月５日付新聞報道で議員の機関紙勧誘が取り沙汰されていたが沖縄県の現状を伺う。

4 離島政策について

(1) 県内分蜜糖工場、特に離島の工場施設老朽化状況について伺う。

(2) 北大東村・南大東村の農地基盤整備状況について伺う。

(3) 遠隔離島の住宅整備の支援方針について伺う。

(4) 南北大東村通信回線の状況について伺う。

(5) 久米島における松くい虫の対応について伺う。

(6) 座間味浄水場の建設進捗について伺う。

(7) 阿嘉島、慶留間島への警察施設の設置進捗について伺う。

5 道路政策について 
　県道29号の首里高校～鳥堀交差点の工事について進捗と今後について伺う。

6 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和4年第7回沖縄県議会(定例会)

12月09 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

7 17分 島尻　忠明（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 第29回移設協議会を踏まえて、今後の那覇港港湾計画改訂に向けての取組と知事の所
見を伺います。

(2) 那覇港湾の移設について

ｱ 那覇港湾の移設協議会が10月に行われ、政府が日米合意に向けた作業を進めることを
確認したとのことであるが、今後県はこの移設のプロセスにどのように関与する考えであ
るのか。

ｲ 先般の移設協議会において県は、那覇港湾でのオスプレイを用いた訓練は「機能強
化」に当たるとして、反対の立場を取ったものと認識しているが、他方で、那覇市長は本
件について立場を白紙化し、また浦添市は「地元への影響を最小限にしてほしい」とし
て、訓練自体には反対していないものと承知している。こうした地元自治体の考えを踏ま
え、県も那覇港湾やその移設先での訓練について、その立場を再検討すべきではない
か。

(3) 浦添埠頭地区の開発における那覇港管理組合事業と浦添市自主事業についての負担
割合について（県・那覇市・浦添市）

(4) 那覇港湾施設受入れに関する協議会の再開について

(5) 来年度予算における公共事業費について

(6) 12月５日付新聞報道で議員の機関紙勧誘が取り沙汰されていたが、沖縄県の現状を伺
う。

2 道路行政について

(1) 県道241号線広栄バス停交差点の渋滞緩和について

(2) 広栄バス停側の信号機の運用について

3 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和4年第7回沖縄県議会(定例会)

12月09 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

8 17分 座波　　一（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 普天間飛行場代替施設建設事業に係る久辺３区（辺野古、豊原、久志）の要望について

(2) 沖縄県民が先住民族とする国連勧告の決定プロセスについて

(3) 沖縄県と尚家の関わりの在り方と尚家より寄贈された文化財について

2 第１次産業の振興について

(1) 危機的状況に陥っている酪農業の支援と振興について

(2) 漁業の安心・安全と効率化のための漁業無線施設整備と維持管理及び運営支援につい
て

3 離島振興について

(1) 行政施設が所在しない小規模離島への海底光ケーブルの整備について

4 教育行政について

(1) 取り残されている義務教育未修了者の学びの権利に対する県の取組について

5 ごみ処理行政について

(1) 市町村のごみ処理計画に対する沖縄県による不公正な事務処理について

6 我が党の代表質問との関連について


